

Semaine nationale du don d'organes et de tissus

20 au 26 avril 2025

Mobilisons-nous pour le don d'organes et de tissus !

À l'occasion de la Semaine nationale du don d'organes et de tissus, nous souhaitons rappeler l'importance de votre implication dans l'identification et la référence des donneurs potentiels. Chaque geste compte pour sauver des vies.

Un engagement qui fait la différence

En 2024-2025, au CIUSSS de la Capitale-Nationale, 9 donneurs d'organes potentiels ont été identifiés et orientés vers Transplant Québec. Grâce à la générosité de deux d'entre eux, trois transplantations (un poumon et deux reins) ont permis d'améliorer la vie de trois receveurs.

Nos équipes ont également référé 35 donneurs potentiels de tissus humains.

Comparé à l'année précédente, cela représente une augmentation de deux références pour le don d'organes et de 15 pour le don de tissus. Un seul donneur de tissus peut améliorer la qualité de vie de 20 personnes – poursuivons nos efforts pour faire une réelle différence !

D'année en année, nous constatons une progression des références, témoignant de l'engagement croissant des professionnels de notre établissement pour cette cause essentielle.



L'équipe soignante en soins palliatifs du CHSLD de Charlesbourg a effectué 15 références en dons de tissus en 2024-2025

De gauche à droite : Maxime Tremblay (APPR DMSP), Jessica Gravel (Technicienne en administration DMSP), D^{re} Élyse Berger Pelletier (Directrice médicale et des services professionnels) Claudie Savard (Cheffe des services gériatriques spécialisés), Nancy Dubé (Infirmière), Julie Bordeleau (Infirmière), Julie Mignault (Directrice adjointe DSAPA, volet SAD), D^{re} Joanne Provencher, Mélanie Gingras (Directrice programme sociaux et réadaptation) et Édith Pelletier (Conseillère cadre offre de service SAPA)



L'équipe soignante de l'urgence de l'Hôpital Sainte-Anne-de-Beaupré a effectué 9 références en dons de tissus en 2024-2025

De gauche à droite : Jessica Gravel (Technicienne en administration DMSP), D^{re} Élyse Berger Pelletier (Directrice médicale et des services professionnels), D^r Charles Breau, Carolanne Vincent (Infirmière ASI), Josée Albert (Infirmière), Christian Aubin (Infirmier ASI), Jolène Provost (Cheffe de service), Michaël Larocque (Directeur adjoint DSAPA) et Myriam Laroche (Cheffe de service DMSP)

Informez-vous et formez-vous

Nous vous encourageons à consulter les politiques et procédures mises en place en 2023, disponibles sur l'Espace employés et sur le site du CIUSSS de la Capitale-Nationale (section Personnel de la santé > Don d'organes et de tissus humains).

Exprimez votre volonté de devenir donneur

En cette semaine de sensibilisation, Transplant Québec et Héma-Québec vous invitent à informer vos proches de votre choix en matière de don d'organes et de tissus. Il existe trois façons officielles de signifier votre consentement :

- ✓ S'inscrire au Registre de la Régie de l'assurance maladie du Québec
- ✓ Signer l'autocollant et l'apposer au dos de votre carte d'assurance maladie
- ✓ S'inscrire au registre de la Chambre des notaires du Québec

 Ensemble, faisons du don d'organes et de tissus une priorité ! 

Visitez régulièrement l'Espace employés et suivez-nous sur nos médias sociaux pour être informé de l'avancement des travaux au CIUSSS de la Capitale-Nationale